

# Rennes. Des facteurs en grève depuis mardi

Modifié le 12/01/2018 à 17:01 | Publié le 12/01/2018 à 17:01

Écouter



222

222



Lire le journal numérique

Laurent LE GOFF.

**A l'appel de la CGT et de Sud PTT, les facteurs protestent, à Rennes, contre la réorganisation en cours à La Poste, qui prévoit à partir du 23 janvier 2018 de nouveaux horaires de travail, au centre de distribution du courrier de Rennes Crimée.**

Le préavis de grève illimité lancé mardi par l'intersyndicale CGT et Sud PTT est reconduit demain samedi. La toute première réunion de négociation organisée ce vendredi entre les grévistes et la direction n'a pas abouti.

## Une quarantaine de grévistes, sur 240 agents

Une quarantaine de facteurs étaient à nouveau en grève hier, sur un effectif total de 214 agents à Rennes. Le mouvement touche les trois centres de distribution postale de Rennes, à savoir Le Gast, Colombier et surtout Crimée, avenue Henri-Fréville. Le courrier n'a pas été distribué sur une trentaine de tournées. Des cadres ont parfois pris le relais pour acheminer le courrier en souffrance.

## Journée de travail plus longue

C'est dans ce bureau de Rennes Crimée que la nouvelle organisation voulue par La Poste doit s'appliquer à partir du 23 janvier, (elle s'appliquera aussi aux deux autres sites dans les mois à venir). En clair, les horaires et le rythme de travail des facteurs vont changer. Ces derniers travaillent aujourd'hui six jours sur sept, de 7h à 13h20. Ce sera désormais 7h45-15h30 avec une pause méridienne entre 12h et 12h45, pour 5 jours de travail hebdomadaire. « **Cette réorganisation est l'aboutissement de 9 mois d'échanges avec les personnels** », précise La Poste.

## Moins de courrier, plus de colis

Mais les syndicats n'en veulent pas. « **La modification des régimes de travail consiste à faire faire aux facteurs deux tournées dans la journée, une le matin et une autre l'après-midi finissant au-delà de 16h** ». Ils dénoncent aussi « **la suppression de 15% du nombre de tournées et donc la modification des positions de travail des facteurs** ».

« **Cette réorganisation a pour but de pérenniser le métier de facteur et de s'adapter à la baisse de volume du courrier et à l'augmentation du nombre de colis** », explique La Poste. « **Le centre de Rennes Crimée a distribué 25 000 plis en moyenne chaque jour en 2017, c'est 10 000 de moins qu'il y a deux ans** », explique Stéphane Lavrilloux, directeur de l'établissement. « **En revanche, nous distribuons cinq fois plus de colis, soit un volume quotidien de 250 colis.** »

## Nouveaux services

Ainsi la Poste a décidé de confier à ses facteurs la livraison des petits colis (livrables dans les boîtes aux lettres) en plus du courrier. Ils assument aussi de nouveaux services payants, comme l'installation à domicile des tablettes numériques « Ardoiz » ou encore « Veiller sur nos parents ». L'objectif étant de dégager de nouvelles sources de profit, pour compenser la chute du courrier.